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对于中国女足最后时刻的丢
球，从慢镜头来看丹麦队角球罚出
瞬间，替补出场的沈梦雨位置拖在
了最后，移动也晚了一步，导致丹
麦队进球后，在丹麦队的巴利萨格
尔和塞韦茨克是否越位的问题上
存有争议。

但是中国队在最后时刻右路
的两名首发球员已全部下场，是
替补出场的高晨和沈梦雨在右路

负责防守。而在中国队的角球防
守战术部署时，如果还是主力在
场而不是两名替补球员，效果又
会如何？

足球比赛就是由很多这样的
细节组成的，而中国女足之所以在
最后时刻被绝杀，恐怕就是某些细
得不能再小的细节上出现了瞬间
的问题和懈怠，导致遗憾结果的出
现，从而留下难以弥补的缺憾。中

国队在首战面对世界排名比自己
更高的对手时表现已经很不错，但
结果却不是想要的，就像主帅水庆
霞赛后所说，其实有更多的东西需
要总结。当然，这仅仅只是我们本
届世界杯的第一场比赛，后面打好
了依然有机会进入到16强中，所有
人都在期待着那一刻的出现。

·《体坛周报》副主编 马德兴·

与丹麦一战是中国
女足本届世界杯的第一
场比赛比较难打，总体感
觉还不错，特别是防守
上，保持得非常好，但整
场比赛我们在进攻的手
段还是比较缺乏。

“前场给张琳艳
的支持还不够”

这场比赛最让我印
象深刻的球员是张琳
艳，她的个人能力和突
破表现还是相当的不

错。但是她身边缺少有效的支
撑，能够给张琳艳创造威胁球和
创造机会的点并不多，由于王霜
是下半场开场才被换上场的，单
从上半场来看张琳艳有在左路的
突破，有几次到丹麦队禁区里的，
我觉得是否可以利用她的个人能
力来创造射门得分或者给对方后
防线造成恐慌的机会，还是有所
缺乏。我们在给到张琳艳球的时
候，队友同伴没能很好地起到支
撑，她带球的时候吸引了不少丹
麦队的防守球员，如果那时候张
琳艳身边的队友能插到中间空
当，我相信我们也能形成威胁，甚
至射门得分。整场比赛我觉得中
国女足表现出来的精气神还是不
错的，毕竟这是我们本届世界杯
的第一场比赛，而且中间很多年
轻球员表现得还是相当不错的。

我们中国女足和丹麦女足的

差距并不大，因为打得好的话我们
还是有破门得分机会的。两支球
队的世界排名仅仅相差一位，她们
上半场相对比较保守的，在后场起
一些高球，通过长传冲吊来对中国
女足后防线形成威胁，但是这点效
果并不是很好。到了下半场，丹麦
队整体队形往前压，打出了配合，
也形成了一些机会，我们防守做得
也不错。至于最后第89分钟的那
个失球，就是她们在角球的战术配
合上突然有一个变化，这个角球传
得比较高，并且还是靠近点球点附
近，这个球光从女性的力量来说，
要直接破门的话力量是不足以的，
这时候我们自身外围漏人，对旺斯
高的那个点控制，包括守门员徐欢
第二反应都慢了。在足球场上球
队对第二反应的判断是非常的重
要，如果当时守门员徐欢出击果断
一点的话，我认为这个球应该是完
全有机会扑出去的。尽管我们受
到了丹麦队队员一定的干扰，但是
这个干扰不应该成为我们给自己
找失利的原因。

第一场比赛的失利，应该对于
我们中国女足的小组形势来说是非
常的艰难了，因为我们接下来要面
对的是海地和英格兰。首先，我们
和英格兰队的差距是有目共睹的，
接下来和海地的比赛，我也看了她
们和英格兰的比赛，英格兰虽然赢
了海地，但是赢得并不轻松。海地
是通过中北美及加勒比海地区的附
加赛进入世界杯的，能站在世界杯

的舞台说明这支球队有一定的自身
实力。通过海地和英格兰的比赛，
英格兰也没有获得很好的机会，英
格兰赢得也是相当的辛苦。

接下去我们遇到海地，对于中
国女足来说是背水一战，我们必须
要去赢得比赛胜利，就目前我们整
个中国女足的状态和实力来说，我
们还不一定有十足的把握去拿下海
地，但是我们怎么样在这种困境下
去寻找机会这是非常重要的，所以
我个人认为和海地的比赛我们首先
要稳固防守，随后在进攻中再去寻找
机会，把我们富有创造力的球员，特
别是能创造机会的球员派遣上场。

“留洋让球员更自信了”
现在我们女足青训不能按照我

们小时候的那套模式训练，应该把
眼光放眼国际，对比我们的邻国日
本，她们是找到了比较正确的道路，
我们也要朝这方面去发展。从我们
的技术方面，这个技术要讲究更简
洁、更快速。因为现在很多欧洲球
队从中后场都是一脚触球，两脚触
球不会过多地拖泥带水。所以她们
现在的一个节奏没有体能的保障的
话，会被对手拖垮。

如果女足要留洋的话我个人觉
得应该在25岁之前是一个非常好的
黄金年龄，我要出去留洋的话，应该
会选择欧洲球队。在欧洲球队肯定
会学到东西，因为每一个留洋球员
回到国内来她的自信增加了，我更
加认为年轻球员应该出去留洋，增

加她们的自信。
我个人参加国家队比赛的场次

不是很多，非常遗憾的是两届世界
杯我都没能上场比赛。我在国家队
的时候，那时候中国女足实力还是
非常强劲的，几乎所有赛事都是提
前小组出线。我是非常欣赏水指导
的脚法，和水指导之前的合作都是
在上海队。大家都看到水指导在两
届全运会上都取得了进球，并且我
们上海女足还都获得了这两届全运
会冠军。我平时在地方队和水指导
同场竞技的时候，特比喜欢她主罚
的角球和任意球，获得进球的概率
也相当的多。彼此在一起那么多年
双方都是比较信任和了解的。

“欧美女足又快又简洁”
我一直惊叹这几年女足的发

展，目前我是比较喜欢的就是一些
欧洲球员，比如西班牙、法国和英格
兰等球队。她们现在的足球理念我
个人认为已经完全男子化了，她们
整个比赛打法和她们国家男足打法
几乎一模一样，更简捷和更快速。
所以我们通过世界杯的比赛，我们
要寻找自己的路、寻找我们的优势
在哪里，把握我们的优势往这个方
向去努力。

我们和欧美的差距首先在身体
上，这是不可否认的，现在关键欧美
女足的打法更趋于简单化、快速化，
在身体上的差距如果没有技术来弥
补的话，我们将和她们的差距越来
越大。

专题撰稿
特约记者 吴文彬

中国女足原国脚，出
自上海市体育运动学校，
曾参加 1999年和 2003年
两届女足世界杯。2002
年韩国釜山亚运会和
2003年女足亚洲杯均获
得亚军。现任静安区大
宁街道综合行政执法队
副中队长。

高宏霞·简介

退役之后，高宏
霞 尽 管 不 再 从 事
足球相关行业，但
她依然关注着中国
女足运动的发展，
去年 10月，她还回
到母校——上海市
体校与青年女足队
员互动，分享自己
的经历与经验。

细节出现懈怠，小组出线还有希望

不能总盼着
女足出成绩

张琳艳很突出，女足需要提高效率
从整场比赛来看，其实中国队

在传控球上的优势还是蛮大的。
如果向前的效率不高，那么在门前
就不会有那么多机会，射门就少，
取得进球的机会就少。中国女足
其实表现不错，尤其是在上半场，

张琳艳的表现比较突出，
但可能场上这样的球员有
点少了，向前的冲击力有
些不够，能打到对方禁区

前沿的机会相对有点少了。
中国女足其实在这场比赛的战

术选择和执行上，都达到了不错的
效果，也通过逼抢造成了对手的不
少失误，但在防守方面，依然还难言
完美。包括之前的热身赛，我们很
多场比赛都有失球，这也显示了我
们的防守确实是有问题的。不能让
对手快速打到门前，这个很关键，所
以这也是一个成长的过程。

这场球输掉确实可惜，但这已
经是事实了，下面的比赛对中国队
而言，我觉得会更难。但或许也有
一点好处，那就是球队可以放开心
态。反正已经输掉了第一场，那就
没有什么包袱了。希望她们后几
场能放开手脚，打出水平，把比赛
踢得更精彩。

·女足原国脚 王丽萍·

身体力量差距大身体力量差距大
2525岁留洋是最佳岁留洋是最佳

这场比赛似乎是平局更为合
理。中国女足队员们在场上永不
放弃，她们是一支值得重视和尊
重的球队。中国女足不是一支容
易被击败的球队。

·丹麦媒体《sporttv》·

前几天在澳大利
亚打第一场比赛现场
观众 75000 多人，去年
欧冠女足半决赛巴萨
对阵沃尔夫斯堡，现场
91500 多人，这是破了
诺坎普球场观众人数
纪录的。

今年我们女超联
赛平均一轮比赛观众
1000多，另一轮700多，
女足联赛几乎在很少
被关注的情况下，一到
大赛就向女足要成绩，
中国女足还总是给我
们成绩，而这届世界杯
中国女足面临的竞争
压力大大超过以往，今
天我就会有些不好意
思，我们不能总盼着女
足出成绩。

我给中国女足加
油不是为这一场，甚至
不是这一届世界杯，是
为了未来中国女足有
更好的环境、更好的活
法去加油，下一场比赛
赢不赢对手不是最重
要的，我希望中国女足
赢自己。

·央视评论员 白岩松·

虽然输了第一场比赛，但不
代表中国女足就肯定小组出局。
我们可以看到，世界杯这次扩军
32 强之后，整体水平并没有下
降。很多新军球队没有心理包
袱，都打出了特点。而老牌强队
在第一场多少还是存在紧张的心
态而放不开手脚。

中国女足不要丢掉信心，后
面两场我们只要在进攻上找到办
法，我们依然有机会从小组突围。

·女足原国脚 高红·

依然有机会

平局更合理
她们值得尊重

———对话原国脚高宏霞—对话原国脚高宏霞，，正视首战暴露问题正视首战暴露问题


